

Le tour du monde à vélo démarre à Genac

Deux jeunes ont entrepris un périple autour du monde à vélo au départ de Genac. L'association «Vaille que Vaille» est née pour les soutenir

Françoise Boulet-Bénac, jeune retraitée, très active et très impliquée dans la vie communale, est la présidente de «Vaille que Vaille», une association créée pour accompagner le voyage de Xavier Boulet-Bénac, son fils, et sa compagne Nathalie Baudry, deux cyclotouristes.

C'est l'histoire d'un garçon, né en 1971, passionné de géologie, qui rêvait d'ethnologie et cultivait l'envie de partir à la rencontre du monde sur son petit vélo. Après un BTS de technologie végétale et un autre d'hydrologie, Xavier Boulet-Bénac envisage de partir loin. Depuis 1997, son projet a mûri et sa rencontre avec Nathalie Baudry a été le catalyseur et le début d'une belle aventure.

Le contrat de travail de Nathalie Baudry, chargée de mission au Schéma d'aménagement et gestion de l'eau de Tonny-Boutonne (Charente-Maritime), arrivant à sa fin, Xavier Boulet-Bénac, technicien à la coopéra-



tive agricole de Chérac (Charente-Maritime) a pris un congé sabbatique. L'attente leur a permis de constituer un petit pécule nécessaire à l'achat du matériel indispensable: deux bons vélos fabriqués à leurs mesures, aux sacoches solides, une tente, des duvets, etc.

Un tour de chauffe

Les finances se limitant aux seules économies, employées en partie pour le départ, il a fallu prévoir un soutien logistique. «Vaille que Vaille» est née pour assurer la bonne marche du projet.

Famille et amis unissent leurs compétences: réception de diffusion des feuilles du carnet de voyage, trans-

mission des nouvelles, des photos, organisation de lotos pour le financement, conception des albums photos, etc. Les transmissions internet, malheureusement coûteuses, se font au hasard des cybercafés. La durée du voyage n'a pas été définie à l'avance, Xavier et Nathalie s'adaptent au pays traversé, au hasard des paysages et des gens rencontrés.

Le 13 avril dernier, ils ont enfourché leurs vélos et entamé un petit tour de France pour revoir leurs amis et leur expliquer leur projet, petit voyage d'échauffement (3.100 km) qui les a conduits de Genac à Chantonnay (Vienne) en passant par Mâcon, l'Alsace, la Lorraine, la Belgique, Paris, Chartres et Tours.

Le 21 juillet, c'était le vrai départ. Ce

nac, La Brousse, c'est parti pour l'aventure. Guéret, Limoges, Brive, Cahors, Toulouse, Lourdes, passage sportif des cols d'Aspin et du Tourmalet. Arrivée en Espagne: Bilbao, Barro, Saint-Jacques-de-Compostelle, au Portugal: Porto, Lisbonne, retour en Espagne: Séville et Tarifa, le 1er décembre pour embarquer, direction le Maroc. Trois mille huit cent dix kilomètres parcourus et beaucoup de belles et sympathiques rencontres, des villages, des villes, des goûts, des couleurs, des lumières, des sensations...

Le 1er décembre, ils sont arrivés à Tanger au Maroc et ont fêté la fin de l'année à Marrakech où ils sont arrivés le 31 décembre. Entre Marrakech et Ouarzazate, ils ont travaillé

à la fabrication de l'huile d'olive chez un paysan.

Au dernier contact téléphonique, Xavier et Nathalie pédalaient en direction de Ouarzazate. Ils ont trouvé les routes montagnardes marocaines moins dures à monter que celle qui menait au Tourmalet.

Après le Maroc, ce sera la Mauritanie, le Sénégal et se profile déjà l'envie d'embarquer pour l'Amérique du Sud. Ils envisagent le tour du monde, à leur mesure, en fonction de leurs économies et des opportunités.

Anne-Marie CHAUVEAU

Contact: association Vaille que Vaille, Françoise Boulet-Bénac, tél. 05.45.21.72.44, adresse internet:

Rencontres enrichissantes, villages, villes et paysages splendides, goûts, couleurs, lumières et sensations uniques, les deux cyclistes n'ont pas fini de s'émerveiller

• photo CL

Charente - Libre
20 Janvier 2004